

Les hommes qui chantent Le premier verset lui representeroient une centaine de Cordeliers dans un chœur. et les femmes qui repondent Lui sembleroient être La plus nombreuse communauté de religieuse: mais que dis-je, ni cordeliers, ni religieuse n'ont jamais si bien chanté que nos Iroquois et nos Iroquoises, ils ont la voix également douce et pleine, et on[t] L'oreille si fine, qu'ils ne manquent pas une demie note dans tous les airs d'église qu'ils savent tous par cœur nos sauvages sont tous sédentaires ainsi que toutes les autres nations à l'exception des Sioux, nos gens ont des chevaux, des cochons, des poules et d'autres animaux domestiques tout comme les françois, Les hommes nous laissent a la fin de septembre, pour aller chacun de son coté à La chasse du chevreuil et du castor, d'ou ils ne reviennent qu'au mois de fevrier. d'autres vont en guerres. nous avons actuellement quarante hommes qui sont allés faire coup sur differents nations. nos gens ont toujours Les armes à La main, parcequ'ils epousent toute que elle des françois contre Les autres sauvages, aussi Les Iroquois du Sault St. Louis passent-ils pour les plus Belliqueux des americains, cela ne prouvent pas qu'ils soient fort Braves, Leurs guerres ne sont que ruses et surprises, Leurs combats de vrais assassinats, ils ne se battent bien que dans la necessité de vaincre ou de mourir, nous avons toujours guerre avec La nation des Sauvages qu'on appelle les renards, elle ne guere de succès, il n'est pas possible de Les joindres avec des troupes suffisantes pour Les detruire, L'an passé quatre ving[t] dix de nos gens se joignirent aux françois, pour aller aux renards, mais apres des fatigues inconcevables